







Die Kolpingsfamilie trifft sich Montag, den 10.10.2011 um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum. Pastor Bernhard Jakschik referiert über "Das Leben von Chiar Luce".

Gäste sind wie immer zu den Veranstaltungen herzlich eingeladen.



BLICK ÜBER DEN KIRCHTURM



Dreimal im Jahr bietet das Pfarreimagazin niko einen Überblick über die Pfarrei St. Nikolaus, die Nachbargemeinden und St. Joseph - Beiträge aus vielen Bereichen vorausgesetzt.

Die nächste Ausgabe erscheint zur Adventzeit am 25. November. Redaktionsschluss ist der 6.November. Artikel bitte senden an: bernhard.knaffla@online.de.



Zwölfling 14, 45127 Essen Tel.: 0201 / 2204-274

Fax: 0201 / 2204-272

medienforum@bistum-essen.de

13.10.2011

50 Jahre erste (und letzte?) Essener Diözesansynode -Brauchen wir eine neue Synode? Vorstellung neuer Forschungen und Veröffentlichungen zur Geschichte des Bistums Essen

Eintritt: frei 19:30 Uhr



Abrahamkonzert in Katernberg

Religiöse und weltliche Gesänge aus Judentum, Christentum und Islam - Klassik, Weltmusik. Jazz und Klezmer

Donnerstag, 13. Oktober 2011, 19:00 Uhr, Fatih Moschee, Schalker Straße 23 - 25

Religiöse und weltliche Gesänge aus Judentum, Christentum und dem Islam, vom Mittelalter bis heute, bilden die Grundlage der Abrahamkonzerte. Dargeboten werden sie vom Ensemble AVRAM, das Musiker verschiedener Stilrichtungen zusammen führt. Die Musiker möchten mit ihrer Musik dazu beitragen, Vorurteile abzubauen. Die als Solisten bereits bekannten Musiker verarbeiten Lieder der großen Mystiker aus Ost und West mit Elementen aus Klassik, Weltmusik, Jazz und Klezmer zu phantasievollen Klangbrücken, welche die zum Teil fremdartigen musikalischen Landschaften der einzelnen Religionen miteinander verbinden. So wird spürbar, wie viel musikalische Verwandtschaft zwischen den Kindern Abraham besteht.

Dem Konzert voran geht eine "Abraham Karawane" mit dem Engel der Kulturen durch unseren Stadtteil:

17:00 Uhr Beginn an der Ev. Kirche am Katernberger Markt - Statio mit Bodenbild und Friedensgebet

17:30 Uhr Station an der St. Joseph Kirche – auch hier wird ein Bodenbild gelegt und ein Friedensgebet gehalten

18:00 Uhr Ankommen an der Fati Moschee – Legen einer Bodenintarsie aus Metall und Brennen einer weiteren für die nächste Station des Engels der Kulturen - Möglichkeit zur Teilnahme am islamischen Abendgebet

19:00 Uhr Abrahamkonzert – eingeleitet durch ein Friedensgebet der Religionen (Eintritt 7,00 Euro)

Alle Gemeindemitglieder sind eingeladen, den Weg der Abraham Karawane als Zeichen der Gemeinschaft der Religionen mitzugehen und sich von der Musik der Religionen ansprechen zu lassen.

Pastor Bernhard Jakschik





Sommerfreizeit der PSG Essen in Wissel

Unsere Sommerfreizeit fand in diesem Jahr vom 24.07. – 06.08.2011 in der Mühle Wissel statt. Da unser Jahresthema "Zurück zu den Wurzeln – 40 Jahre PSG" ist, haben wir uns eine Unterkunft mit Selbstverpflegung gesucht. Als wir am Sonntagnachmittag an der Mühle ankamen, machte das Außengelände einen sehr guten Eindruck: ein Volleyballfeld, ein Basketballkorb, zwei Tischtennisplatten und eine Schaukel versprachen viel Spaß, sobald das Wetter wieder besser werden würde, denn an dem Tag hat es stark geregnet. Als wir allerdings in die Mühle selbst kamen, ließ die Begeisterung etwas nach, denn Platz war hier Mangelware. Die Zimmer waren 10-Bett-Zimmer, es gab eine lange Regalwand für die Kleidung und das war es auch schon an Ausstattung. Die Küche war auch eher eng, was das gemeinsame Abtrocknen durch die Kleingruppen nicht gerade vereinfachte.

Aber wir wurden für die etwas enttäuschende Unterkunft dadurch entschädigt, dass sich das Wetter besserte. Dadurch konnten wir zum einen die umliegenden Ortschaften Wissel, Grieth, Emmerich und Kalkar erkunden. Nur fünf Minuten entfernt befand sich ein Badesee, auf dessen Gelände wir in der ersten Woche bereits Spiele machten und den wir in der zweiten Woche auch zum Schwimmen nutzen konnten. Außerdem waren wir in den Freizeitparks Toverland und Kernie's Familienpark und im Kino.

Besonders gefreut hat uns, dass Pastor Jakschik Zeit hatte, uns am zweiten Sonntag zu besuchen und die Messe mit uns zu feiern. Nach der Messe hat er seine Federballkünste mit mehreren Kindern unter Beweis gestellt und mit uns zu Mittag gegessen. Glücklicherweise ist das Essen an diesem Tag besonders gut gelungen.

Nach einem Lagerfeuer im Regen und der Meisterleistung, 25 Schlafsäcke und Koffer in einer Stunde fertig zu packen, machten wir uns am 06.08. gegen 14 Uhr wieder auf den Rückweg nach Essen, wo die Eltern uns alle gesund und munter in Empfang nahmen.

Ein herzliches Gut Pfad von der PSG Essen, Stamm St. Exupéry

Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.

Redaktion: Christian Fischer, Daniel Fleer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum, Elisabeth Wyrwa.

Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.

Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: x.blickwinkel@gmx.de



Nr.37/2011 09.10.11

Aktion Dreikönigssingen - DANKSAGUNG

Mit zwei Schreiben, gerichtet an das Kath. Pfarramt St. Joseph, bedanken sich Herr Prälat Dr. Klaus Krämer, der Präsident des Kindermissionswerkes "Die Sternsinger", und Pfr. Simon Rapp, BDKJ-Bundespräses, bei den Kindern, die sich an der Aktion Dreikönigssingen im Januar dieses Jahres beteiligt haben, wie auch den Mitverantwortlichen, die für die Begleitung der Kinder und die Durchführung der Aktion gesorgt hatten. Insgesamt wurden 6.113,00 EUR über die Diözesanstelle an das Kindermissionswerk weitergeleitet. Das Geld soll Kindern im Projekt "Kinderpastoral in den abgelegenen Gemeinden von Pauza, Peru" wirksam helfen. Anerkennung und großes Lob werden den Sternsingern und ihren Begleitern zuteil, die mit Begeisterung und Willensstärke sich für schwächere, insbesondere Kinder mit Behinderungen, einsetzten, Eis und Schnee und bitterer Kälte zum Trotz. Besonders betont wird weiterhin, dass es nur dieser Einsatz von Sternsingern und Mitverantwortlichen möglich macht, dass das Sternsingen in jedem Jahr ein Erfolg wird.

Also bitte, auf ein Neues im Jahr 2012!

Kinderchor in St. Joseph.....

"Mama, ich will auch in den Chor..." ganz euphorisch begrüßte mich so eines Mittags meine Tochter. Da hatte die Chorleiterin Frau Agnes Pesti in der Schule aber ordentlich Reklame gemacht. "Die kann voll gut singen....." schwärmten die Kids. Elf Kinder im Alter zwischen 8 und 10 Jahren kamen Anfang Juni ganz aufgeregt zur ersten Chorprobe. Ihren ersten großen Auftritt in der Familienmesse am 18. September 2011 haben die Kinder bravourös gemeistert. Ganz stolz waren sie, als sich die Gemeinde am Schluss mit kräftigem Beifall für die schönen Lieder bedankte. Das brachte Schwung in die Kirche.

Antje Biniasch

Weitere Kinder, die mit uns musizieren möchten, sind herzlich Willkommen! Wir proben immer **Mittwochs von 15:30-16:30 Uhr** im Gemeindezentrum St. Joseph.

Agnes Pesti -Kirchenmusikerin-

Kinderchorleiterin in der Pfarrei St. Nikolaus